Bulletin municipal de Bayon





ÉLECTIONS

- ♦ Résultats des élections municipales MENT 2020
- ♦ Élections du maire et des adjoints
- ♦ Les Conseillers municipaux de votre commune
- ♦ Commissions municipales
- ♦ Vos conseillers
- ♦ 4 délégués élus à la communauté de commune
- ♦ Parole aux jeunes

MÉMOIRE DE CONFINE-

- ♦ La rue Bassot soutient dans la bonne humeur..
- ♦ La boulangerie, l'école à la maison et le confinement
- ♦ A la maison de retraite...
- ♦ Initiatives solidaires

ET MAINTENANT... TOURNÉS VERS L'AVENIR

- ♦ Informations sur les masques
- ♦ Le Préfet a la baguette
- ♦ Les Associations à Bayon
- ♦ Informations... Communication...
- ♦ Services municipaux
- ♦ Réouverture du Marché
- ♦ Coup de pouce Vélo

Informations diverses

- **♦** Agenda
- ♦ Location des salles
- ♦ Le Château
- ♦ Le printemps arrive...
- ♦ État civil
- ♦ Un petit bonjour







Le mot du Maire...

Cher(e)s habitants de Bayon,



C'est avec émotion et fierté que je m'adresse à vous au moment où je me prépare à assumer le rôle de Maire.

Emotion car beaucoup connaissent mon sincère et profond attachement pour le village de mon enfance, celui où j'ai fondé ma famille.

Fierté aussi puisque, pour la première fois, notre commune sera représentée par une femme, ceci n'étant cependant pas le résultat d'un long combat, ni la volonté de faire valoir à tout prix la parité, non : la fierté de l'honneur qui m'est fait de pouvoir manifester un intérêt de longue date pour Bayon et ses habitants.

Aucun maire ne peut prétendre piloter seul, l'équipe élue le 15 mars - des Femmes et des Hommes qui m'ont fait confiance - va s'investir sans attendre pour être au plus près de vos souhaits et préoccupations.

Vos espoirs exprimés lors des réunions publiques ou sur notre site de campagne (circulation, cadre de vie, communication...) sont d'ores et déjà au cœur de notre action, respectueuse des capacités financières de la commune.

Certes les circonstances inédites de ce début de mandat ne nous simplifieront pas la tâche, il nous faut maintenant nous tourner vers l'avenir en redoublant de prudence. Avec les services municipaux, nous allons veiller prioritairement à créer un lien de concertation et de dialogue pour garantir tout au long de ce mandat une gestion rigoureuse au service de tous et dans l'intérêt du bien commun. Des travaux jugés coûteux et sans intérêt majeur pour la collectivité pourraient être arrêtés lorsque ce sera encore possible- dans le respect des engagements pris.

Nous souhaitons vivement que Bayon rayonne au cœur de notre territoire en renforçant les liens avec les communes voisines.

Nous tirerons les leçons de l'épreuve sanitaire et morale que nous venons de subir, en développant les vertus de solidarité et partage.

Je souhaite que chacun(e) d'entre vous comme moi - puisse dire « Je suis fier(e) d'habiter à Bayon ».

Présentation

Le bulletin que vous recevez aujourd'hui est une information destinée à prendre contact avec vous rapidement, compte tenu des circonstances inédites de l'élection de votre conseil, en attente depuis le 15 mars . Une prochaine édition, plus élargie, sera mise en œuvre au cours de l'été sur papier recyclé conformément à nos engagements.



Résultat des élections municipales 2020

Liste	Agissons en- semble pour Bayon		Bien Vivre à Bayon	
Année	2014		2020	
inscrits	997		1010	
votants	555	55,67 %	461	45,64 %
blancs/nuls	183	32,97 %	48	10,41 %
exprimés	372	67,02 %	413	88,93 %

Près de 89% des électeurs nous ont accordé leur confiance.

Nous les remercions ainsi que les nombreuses personnes qui, compte tenu du risque sanitaire, ont choisi de ne pas s'exposer et nous ont adressé leur soutien.

MERCI A TOUTES ET TOUS

Élections du Maire et des Adjoints

Initialement prévu le 20 mars 2020, le conseil municipal devant conduire à l'élection du Maire et des Adjoints a été annulé en raison de l'état d'urgence sanitaire.

Par Décret de Monsieur le Premier Ministre daté du 15 mai 2020 autorisant l'installation du nouveau Conseil Municipal, élu le 15 mars dernier, il a été procédé aux votes du Maire et des Adjoints, lors du premier Conseil municipal qui s'est tenu le 25 mai 2020.

Le bureau municipal est composé comme suit :



Damien CUNAT, 1er Adjoint damien.cunat@mairie-bayon.fr chargé des relations avec les collectivités locales et institutions, de la sécurité et des autorisations de manifestations

Sandrine BEURTON, **2ème Adjointe** <u>sandrine.beurton@mairie-bayon.fr</u> chargée de l'information, de la communication et des festivités

Thomas RAULIN, **3ème Adjoint** <u>thomas.raulin@mairie-bayon.fr</u> chargé des finances, du cadre de vie et de l'urbanisme

Sylvie DELORME, **4ème Adjointe** <u>sylvie.delorme@mairie-bayon.fr</u> chargée de la vie associative, du jumelage et de la gestion des salles et équipements

Fabrice DELIEGE, **5ème Adjoint** <u>fabrice.deliege@mairie-bayon.fr</u> chargé de la vie économique, du tourisme, des étangs, du camping et de l'action sociale



Les Conseillers municipaux de votre commune

Les conseillers municipaux sont une assemblée édictée par la loi du 5 avril 1884 dite loi municipale. Ils se réunissent **chaque mois** (en moyenne, sinon 1 fois/trimestre).

Élus pour 6 ans, ils représentent les habitants. Leurs attributions sont très vastes et s'étendent à de nombreux domaines. Le fonctionnement du conseil municipal est déterminé par le Code général des Collectivités territoriales. Toutes les réunions sont fixées par le maire ou sur la demande d'une partie majoritaire du conseil.



Lors de la réunion des conseillers municipaux, un ordre du jour est annoncé. Les conseillers exercent leurs compétences dans des domaines multiples, c'est ainsi qu'après les comptes rendus des réunions de commissions, ils vont réfléchir et décider des solutions en ce qui concerne les dépenses de la commune, les besoins en matière d'urbanisme, de politique foncière ou de budget. Une fois que ce budget est voté, le conseil municipal détermine l'ordre des priorités des travaux à effectuer en organisant un calendrier précis.

De même, les conseillers municipaux votent le taux des taxes locales, les emprunts et les tarifs des services municipaux ainsi que l'attribution des subventions aux associations.

Toutes ces décisions sont appelées « délibérations» car toutes les mesures sont votées lors du conseil municipal.

La fonction d'adjoint au Maire

Il existe plusieurs adjoints dans une commune pour aider le maire dans ses différentes tâches. Leur nombre est fixé par le conseil municipal mais ne doit pas dépasser 30 % de l'effectif du conseil.

Les différentes aptitudes que doivent avoir les adjoints pour exercer leur fonction :

- bien connaître l'administration en général,
- pouvoir faire la gestion d'un budget,
- savoir comment manager et coordonner une équipe,
- avoir une aisance relationnelle et être à l'écoute,
- être disponible et très actif,
- aimer sa commune et avoir une grande envie de la représenter.

Les délégations de ces fonctions sont faites par le maire qui est responsable de la gestion de la commune. Les adjoints sont des officiers de police judiciaire ou des officiers d'état civil. Ils ne peuvent exercer les fonctions d'état civil qu'après

avoir reçu une délégation. Celle-ci est faite par un arrêté qui doit donner avec une grande précision les contours et les limites.

L'adjoint assure aussi la suppléance du maire dans une situation d'empêchement.

Commissions municipales

Des commissions municipales vont se constituer rapidement pour mettre en œuvre le programme du nouveau conseil municipal. Tous, Bayonnaises et Bayonnais, sont les bienvenus dans ces commissions qui sont des lieux d'échanges très enrichissants.

Comment ça marche une commission?

A chaque réunion de commission est associé un ordre du jour défini par l'animateur de la commission qui peut être un conseiller municipal ou l'adjoint délégué à celle-ci. Cet ordre du jour peut aussi avoir été projeté dans une commission précédente.

Les membres sont convoqués par courrier ou mail, où est stipulé l'ordre du jour.

Lors de la réunion les discussions s'engagent autour des différents thèmes abordés. Chaque membre a droit à la parole pour donner son point de vue. Des propositions sont émises, un compte rendu est rédigé puis transmis par courrier ou mail aux personnes présentes et excusées.

Les propositions sont ensuite exposées au conseil municipal qui délibère s'il y a lieu.

Ces groupes de travail sont des moments de réflexion agréables et constructifs et ce qui en sort est suivi de fait pour la vie bayonnaise.

Si vous avez envie de participer à la vie de la commune vous pouvez vous inscrire à une ou plusieurs de ces commissions. Un bulletin d'adhésion est disponible ci-dessous. Pour toute information complémentaire vous pouvez contacter un membre de l'équipe municipale qui se fera un plaisir de vous renseigner.



COUPON D'INSCRIPTION AUX COMMISSIONS MUNICIPALES A compléter et remettre en Mairie

	Prénom:
N° et	Rue :
Télépl	none :
E-mail	:
Souha	ite s'inscrire et participer à la (ou aux) commission(s) municipale(s) suivante(s)
	Budget - Finances
	Développement économique
	Information- Communication citoyenneté
	Vie associative
	Action sociale
	Action éducative scolaire et périscolaire
	Sécurité et accessibilité
	Cadre de Vie - Travaux - Environnement
	Culture - Patrimoine

Faisons connaissance... Vos conseillers

EVELOTTES



Karine RAUMEL 46 Ans Mariée 2 enfants Infirmière libérale Bayonnaise depuis 1999



Le « Bas de Bayon »

EURON



Audrey VAUNÉ 42 Ans Mariée 3 filles Professeure des écoles Bayonnaise depuis 2003

Trésorière école de musique du Bayonnais

LOREY



Chantal COINTEAUX 65 Ans Mariée 2 filles - 3 petits-enfants Mère de famille Bayonnaise depuis 1956







CHAUFFOUR



Nicole CHARROIS 67 Ans Mariée 3 fils - 3 petits-enfants Prof de français retraitée Bayonnaise depuis 1956

Conseillère municipale 1989/2001

Responsable de l'école de musique ASCB 1981 à 2012. Fondatrice des Voix BAIO









ACCRAS



Régis LAMOISE 43 Ans Marié 3 enfants Directeur opérationnel Bayonnais depuis 2006

Originaire de Virecourt Entraineur dirigeant Foot



Bayon Centre





Thomas RAULIN 42 Ans Marié 3 enfants Enseignant Bayonnais depuis 2006

Conseiller municipal pendant 9 ans

Adjoint au maire 3 ans



PLACE DE LORRAINE



Eve-Hélène LURION 33 Ans En couple 2 enfants Boulangère Bayonnaise depuis 2018





Christophe ROUY 46 Ans Pacsé Assistant administratif

Bayonnais depuis 1973



BASSOT



Damien CUNAT 52 Ans Marié - 2 enfants Commandant sapeur pompier Bayonnais depuis 1968

Dirigeant et trésorier foot ESBR

Créateur association « lotissdes liens »







Entraineur ASCB Handball pendant 12 ans Entraineur foot ESBR pendant 4 ans





COLLÈGE



Serge RUSÉ 62 Ans Marié 2 enfants 1 petit fils Agent technique retraité Bayonnais depuis 1982

Président pétanque club depuis 2001

Membre actif ASCB et Kdanse







près de vous, à votre écoute...

POSTE



Léonard GUIOT

18 Ans

Étudiant classe préparatoire

Bayonnais depuis 2010

Bayon, nouvelle Mairie

POSTE



Caroline RAULIN 46 Ans 2 enfants Pédicure podologue à Bayon depuis 2005 Bayonnaise depuis 2010







POSTE



Sylvie DELORME 55 Ans En couple - 2 enfants Responsable Espace Commercial « La Poste » Bayonnaise depuis 2005

Fondatrice du groupe folklorique de Socourt

Dirigeante football club de Ha-





POSTE



Serge BATTISTON 58 Ans

Attaché de direction CARSAT Nord-Est Bayonnais depuis 2017







Le « Haut de Bayon »

VIRECOURT



Ludovic DECLERCQ 53 Ans Célibataire Arboriculteur

Bayonnais depuis 2017

BACCARAT

• • • • • • • • • • • • • • •



Vanessa FRANCOIS 37 Ans Mariée - 2 enfants

Assistante production **SNCF** Bayonnaise depuis 2003

Originaire de Virecourt

Bengalassociation, ASCB handball, parents d'élèves









Annick COLLE-PETAT

56 Ans Mariée 3 enfants Médecin libéral

Bayonnaise depuis 1997

GARE



Sandrine BEURTON 52 Ans

PRE BAILLY

En couple 2 enfants Ingénieure Informatique Bayonnaise depuis 1997

Secrétaire foot ESBR de 2016 à 2020









Coach ASCB handball









Fabrice DELIEGE 47 Ans Marié - 2 enfants Mandataire judiciaire à la protection des majeurs

Bayonnais depuis 2001

Entraineur de rugby





Paroles aux

Le dimanche 15 mars 2020, au sein de la nouvelle équipe municipale nous avons eu le plaisir de compter un très

jeune élu, Léonard Guiot-Raulin.

Ce jour fut aussi le jour des 18 ans de l'un de nos concitoyens, Rémi Gustin. Chaque Français qui devient majeur est inscrit automatiquement sur les listes électorales, à condition qu'il ait effectué les démarches de

recensement citoyen au moment de ses 16 ans. Mais Rémi n'a malheureusement pas eu la chance de voter lors du premier tour car il faut être âgé de 18 ans révolus, c'est-à-dire

le jour suivant son anniversaire.



Nous avons eu envie de mettre nos jeunes bayonnais à l'honneur et de leur donner la parole dans une interview réciproque.

Léonard

Rémi Gustin

- R Quelles ont été tes principales motivations pour devenir conseiller municipal ?
- Je fais actuellement des études plus ou moins politiques, j'essaie de rentrer dans un Institut d'Études Politiques. Il me paraissait opportun de me faire une expérience afin de découvrir, à mon échelle, le monde politique et le fonctionnement des diverses institutions locales
 - Qu'attends-tu de la politique en général ? Et plus particulièrement à l'échelle locale ?
- Report moi, je pense que la politique à l'échelle locale n'entre pas en ligne de compte pour un village comme Bayon car les décisions qui sont prises ne sont pas forcément en lien avec les idéologies politiques. La politique en général n'est pas quelque chose qui m'intéresse beaucoup pour le moment, cependant il est quand même important d'utiliser son droit de vote pour exprimer ses opinions.
- En tant que jeune citoyen, qu'est-ce que tu recherches en allant voter?
- R Je cherche, comme à mon sens la totalité des personnes qui vont voter, à exprimer mon opinion à travers le vote mais également avoir la chance de pouvoir choisir qui pour moi doit être élu, ce qui me semble important.

 Quel rôle joues-tu dans cette municipalité?
- Je me suis inscrit dans deux commissions: information communication et citoyenneté, ainsi que cadre de vie, travaux et environnement. La première car je considère, que les citoyens du bourg ont droit d'être informés de ce qui se passe au sein de la mairie, mais aussi car ces mêmes citoyens ont un rôle dans la vie de la commune. Ce rôle ne doit pas simplement être électeur lors d'une journée puis passif pendant 6 ans mais actif toute la durée du mandat afin de nous permettre de travailler au mieux dans le projet pour lequel on a été élu. Ces derniers doivent avoir un rôle dans la prise de décisions car on veut se sentir à l'écoute et actif afin de travailler pour et avec les citoyens.

La seconde commission car je veux m'investir dans l'environnement qui est un sujet majeur de la politique actuellement. De plus, je considère qu'il y a beaucoup de travail dans le domaine du cadre de vie, et je pense que je pourrais être utile afin de promouvoir certaines idées qui pourraient aider les citoyens à bien à vivre à Bayon

- R Est-ce que faire partie d'une équipe municipale aussi jeune ne te fait pas peur ? As-tu peur de ne pas être pris au sérieux 🤉
- Faire partie d'une équipe municipale est une fierté pour moi, j'espère y être à ma place et y avoir un rôle actif. La peur n'est qu'un sentiment éphémère qu'il convient de dépasser. Comme dans tout investissement il y a un certain stress mais il faut l'accepter et ne pas s'arrêter sur ce genre de chose.

Je ne pense pas que la peur soit le terme correct pour décrire ce genre de situation, je pense simplement que chacun dans le groupe est capable de faire preuve de sérieux et de ne pas s'abaisser à ce genre de comportement.

- 🔣 Qu'attends-tu en retour de l'équipe municipale 🤉
- J'attends de l'équipe municipale une certaine écoute vis-à-vis de l'ensemble du conseil mais aussi des citoyens. De plus, je pense qu'ensemble on pourra faire de nombreuses choses intéressantes pour les domaines dans lesquels on s'investit.
 Aurais-tu des attentes particulières pour améliorer les conditions de vie à Bayon ?
- Je pense que les conditions de vie à Bayon sont déjà correctes et je ne vois pas comment les améliorer si ce n'est la création d'un lieu pour les jeunes comme évoqué ci-après.
- Qu'est-ce que la commune pourrait faire pour les jeunes, selon toi?
- De pense que la commune de Bayon possède déjà un certain nombre d'activités pour les jeunes comme le city stade, une école de musique, etc... Cependant je constate qu'il manque d'endroits pour pouvoir se poser avec des amis sans déranger les personnes habitant aux alentours. Je pense donc qu'un lieu dédié pour se regrouper entre amis à tout moment peut être un bon investissement.

Un grand merci à Léonard et à Rémi de s'être prêtés à cet exercice de questions/réponses par messages lors du confinement.

4 délégués élus

à la communauté de commune

Les élections municipales sont destinées à renouveler l'ensemble des conseillers municipaux mais aussi à élire, parmi ces derniers, les conseillers communautaires d'un établissement public de coopération intercommunale (EPCI). Les conseillers communautaires ont vocation à siéger dans les organes délibérants des intercommunalités à l'instar des communautés de communes. Fort de ces principes, on peut légitimement s'interroger sur la raison d'être des conseillers communautaires. Qui sont-ils ? Quel est leur champ d'action ? Avec une approche simplifiée pour parti pris, petit tour d'horizon sur ces questionnements avec Philippe Daniel, Président de la Communauté de Communes Meurthe, Mortagne, Moselle plus connue sous le sigle CC3M dans laguelle Bayon prend part active.

Qui sont les conseillers communautaires?

Lors des élections du 15 mars dernier, ont été élus, par ordre alphabétique :

Titulaires Serge Battiston, Nicole Charrois, Damien Cunat, Caroline Raulin.

Suppléante : Audrey Vauné

Quel est le rôle des conseillers communautaires?

« Les conseillers communautaires représentent leur commune au sein de la CC3M. A ce titre ils participent à l'élaboration de projets au travers de commissions dédiées et sont parties prenantes des délibérations décisionnelles selon des règles de validité desdites délibérations et des règles de quorum. « Plus que l'intérêt partisan c'est l'intérêt général qui doit prévaloir dans les missions conduites par la CC3M» souligne Philippe Daniel.



en Bref

Rassemble 37 communes

61 délégués dont :

4 pour Bayon

11 pour Blainville-sur-l'Eau

8 pour Damelevières

3 pour Gerbéviller

3 pour Mont-sur-Meurthe

1 pour chacune des autres communes

Le siège de la CC3M se situe à Blainville-sur-l'Eau

Compétences obligatoires, optionnelles et facultatives

Compétences obligatoires

- la gestion des milieux aquatiques et de prévention des inondations,
- la collecte et le traitement des déchets.

Compétences optionnelles

- ment,
- l'entretien et le fonctionnement d'équipements culturels et sportifs.

Compétences facultatives

- l'action culturelle et socioculturelle, au travers d'une politique de soutien financier ou technique ponc-
- la prise en charge de travaux sous forme de presla protection et la mise en valeur de l'environne- tations du type déneigement, entretien d'espaces verts ou de réalisation de travaux techniques.

Disposant de ses propres organes (conseil, bureau, commissions, président) et d'un budget propre abondé majoritairement par la fiscalité, la CC3M prend des décisions relatives aux compétences qui lui sont déléguées indépendamment des conseils municipaux représentés par les conseillers communautaires associés aux différentes étapes des projets engagés.

La rue Bassot soutient dans la bonne humeur tous ceux qui se sont mis au service de la communauté

Dès les premiers jours qui ont suivi le confinement général et la mise en place des mesures barrières, comme beaucoup, quelques habitants de la rue Bassot ont souhaité manifester leur soutien aux victimes du COVID 19, ainsi qu'aux personnels soignants qui luttent au quotidien pour le combattre.

Des applaudissements, du bruit, de la musique, puis des déguisements,...c'est au final un petit carnaval improvisé de quelques minutes tous les soirs, qui s'est mis progressivement en place devant chaque maison, tout en respectant les mesures de prévention.





Les échanges de photos et vidéos sur les réseaux sociaux ont ainsi permis à tous de participer à cette petite « fête » bien sympathique.

Que ça fait du bien de voir les résidents rire et sourire dans cette période longue et difficile, où plus que jamais, pour surmonter cette crise inédite, le lien social doit prévaloir.

A noter également que d'autres rues et quartiers se sont également mobilisés tous les soirs pour manifester leur soutien à toutes les personnes engagées dans ce combat difficile.

La boulangère, l'école à la maison et le confinement

17 mars : l'annonce est tombée... nous sommes en confinement... C'est comme une douche froide... La Chine est tellement loin...

L'incertitude s'installe, il va falloir changer nos habitudes, travailler autrement et surtout mettre en place tous les moyens pour protéger nos salariés, nos clients et notre famille.

Rapidement, nous décidons d'être ouverts seulement les matins, cela permet de concentrer nos vendeuses sur le matin et ainsi être 2 au service, une à l'encaissement, l'autre au service. Il faut aussi qu'on agrandisse la tournée. Livrer les personnes fragiles permettra de les protéger.

Les filles n'ont plus le droit de venir au magasin, ni au fournil et ne doivent plus jouer dehors tant que le magasin est ouvert. C'est un coup dur pour elles, elles sont habituées à venir nous voir et elles adorent nous aider!



Les gestes barrières sont en place, le magasin est ouvert, sur le visage de mes clients, je vois de l'inquiétude, de l'incompréhension... Beaucoup de monde souhaite faire des réserves, il faut suivre le rythme, il est intense.

A la maison on essaie de s'organiser, suivre l'avalanche de devoirs de la grande (6éme), gérer les « bugs » internet, imprimer les devoirs de la moyenne (CP) et occuper la dernière (moyenne section).

Les jours passent... Ma grande s'occupe de ses petites sœurs comme elle peut, impossible pour nous de rester trop longtemps avec elles, nous devons assurer la production, la vente et la tournée. Lorsque je franchis les portes de chez nous, le même rituel s'installe, j'enlève mon masque, mes chaussures, je me lave les mains et seulement après je peux embrasser mes enfants, avec toujours la même peur, transmettre le virus...

Au magasin, nous écoutons, nous encaissons les réflexions, nous rassurons, leur peine devient la nôtre. Jour après jour, les mêmes craintes, les mêmes peurs. Chaque jour, je rassure mon équipe, c'est dur mais nous sommes là, nous avons le masque, mais notre sou-

rire se voit. Il faut être là. Pour certains, surtout lors de la tournée, nous sommes le seul lien social avec l'extérieur. Cela prend du temps, mais ils en ont besoin.

Quand le magasin est fermé, pas question de se relâcher, c'est l'heure de l'école! et de boulangère, je deviens maîtresse d'école. Compliqué!!! « pourquoi il faut mettre un e après le g? ben pour faire le son j. et pourquoi on ne met pas directement un J? ben oui pourquoi?! » « Non pas de gommettes aujourd'hui, il faut que tu colories les bébés animaux en jaune, non pas avec de la peinture, prends un feutre... ». Et pendant 1h30, je jongle entre dictée, lecture, maths, graphisme, alphabet, bébés animaux

maths, graphisme, alphabet, bebes animaux et je me dis que les maîtresses ont un don que je n'ai pas!!

Lorsque tout est fini, on mange, on parle, on ne traîne pas trop, la sieste nous appelle!

Sieste de courte durée, l'école reprend pour l'aînée... Cette fois, ce ne sont pas des questions compliquées que ma fille me pose, mais il y a toujours un élément qui la perturbe... Le chat qui attrape une mouche, une mouche au plafond que le chat n'a pas vue, les 2 petites qui se chamaillent car une soutient que les Barbies ne s'appellent pas toutes Barbie et l'autre si. Bref... on tient le cap et on ne lâche pas! enfin presque...

Mon chéri travaille dur, il enchaîne les pétrins, je vais le voir régulièrement en lui annonçant une nouvelle commande par téléphone, il bougonne un peu, mais c'est plus simple d'avoir des commandes, cela nous permet d'essayer de prévoir...

Les semaines passent, un nouveau rythme est installé, on espère qu'il ne va pas durer trop longtemps... Nous voyons défiler les gens, et petit à petit, le monde s'adoucit. On nous remercie d'être là! Ce n'est qu'un petit mot, mais il fait du bien.

La tournée s'agrandit encore. Elle est importante la tournée, elle permet de garder un lien.

Finalement, nous n'aurons pas vendu que du pain, nous aurons distribué des sourires et un peu de réconfort. C'est ça qui fait la richesse de mon métier!

Bayon, Avril 2020

A la maison de retraite...

Le sentiment principal des mamies à la maison de retraite en ce moment est la solitude...

Chacune souffre d'être seule dans sa chambre, porte fermée, pas de visite de la famille, seule visite: le passage du personnel équipé de la tête aux pieds, qu'elles ne reconnaissent pas avec le masque et également problème de communication car elles n'entendent pas très bien et ne voient pas notre bouche.

Elles se plaignent aussi d'ennui et trouvent les journées très longues.

Certaines ont peur car savent qu'elles ont le virus et posent de nombreuses questions sur le virus, l'évolution, et la mort.... mais elles vont plutôt bien, pas de cas graves. On essaie de les rassurer comme on peut.

Témoignage d'une infirmière le 25 avril



« Je voulais vous remercier pour vos beaux dessins et vos gentilles lettres Le confinement ce n'est pas drôle, il n'y a plus d'activités et je ne vois plus ma famille. Vivement que cela finisse, que l'on puisse ressortir.... Un grand merci » **Michelle**





 Je vous envoie un grand merci pour ce geste qui n'a pas de nom tellement cela m'a fait plaisir......
 Je finis en vous envoyant un millier de bisous. »



« Merci pour ce beau dessin, et pour votre gentille lettre. J'apprécie beaucoup, cela montre que les enfants pensent aux ainés.....

..... Merci, merci, merci....»

Marie

Les dessins réalisés par les enfants scolarisés ont été apportés à la maison de retraite pour donner un peu de joie et de chaleur pendant ces moments difficiles

Mai 2020

Initiatives solidaires

De nombreuses initiatives ont vu le jour, dans le secteur, pendant cette période compliquée de confinement. Des actions nationales, bien sûr, mais aussi locales. A l'origine de ces initiatives se trouvent des associations, des municipalités ou encore des particuliers.

VISIERES DE PROTECTION

Je voulais rendre hommage à un homme qui, sur son temps de confinement, est allé pianoter sur son ordinateur et a trouvé un groupe de bénévoles afin de confectionner



des visières de protections (anti postillons, protection des yeux, de la bouche), palliant ainsi le manque cruel de masques. Ces personnes, grâce à des imprimantes 3D, réussissent à fabriquer une visière en une heure et les offrent à qui en a besoin. Des inconnus sont devenus une véritable communauté dans l'unique but de venir d'aider, en particulier les soignants. Ainsi, Monsieur Carrafa, habitant notre commune, s'est investi dans cette aventure. Grâce à son dévouement, il a pu fournir des visières de protection au personnel de la maison de retraite de Bayon , à l'hôpital de Lunéville, à la pharmacie de aux médecins, infirmières Il a livré lui-même les

visières, au risque de devoir fournir quelques explications aux forces de l'ordre, il n'y a pas la bonne case à cocher sur l'attestation de déplacement! Il a fourni également toutes les matières premières servant au bon fonctionnement de l'imprimante.

DE FIL EN AIGUILLE

D'autres actions se sont mises en place. Je citerai les couturières du comité de le fête médiévale de Virecourt, originaires de Virecourt, de Bayon et d'ailleurs, d'autres les ayant rejointes dans cette démarche. Ces personnes, par le biais de Facebook, en partenariat avec la préfecture, ont confectionné des masques en tissu, des vêtements de travail pour livrer des commercants, ADMR, des maisons de retraite, des pompiers... Elles ont reçu des kits pour fabriquer les masques en suivant une procédure, des patrons. Mais elles n'ont pas oublié le local; en écoutant leurs proches, elles ont donné en fonction des demandes les plus pressantes. C'est ainsi qu'une bayonnaise a réalisé, dès la première semaine de confinement, environ 80 masques pour la maison de retraite de Bayon, puis pour l'EHPAD de Charmes. Par ailleurs, elle a gracieusement livré un service de pé-



diatrie à Epinal, pour des sages femmes, des infirmières, pour nos commerçants boulangersmais le matériel commence à manquer en particulier les élastiquesLes quantités fabriquées sont impressionnantes.

AUTRES DEMARCHES

Au niveau de notre mairie, l'interim a rassuré nos aînés, en leur téléphonant pour savoir si tout allait bien afin qu'il y ait une continuité dans les habitudes essentielles de nos seniors (aller à la pharmacie, sortir sa poubelle, se procurer les sacs jaunes, ...)

Nos commerçants ont essayé de s'adapter, le restaurant La Lorraine a régalé les gourmands avec les pizzas à emporter, le kebab grâce à ses livraisons, nos 2 dévoués boulangers

L'époux d'une employée du magasin Carrefour, grâce à l'entreprise dans laquelle il travaille, a confectionné les parois en plexi protégeant ainsi nos courageuses caissières et caissiers.

Toute action, d'un simple coup de fil, une proposition d'aide aux courses, les dessins des enfants, le bruit de soutien aux soignants à 20h (d'ailleurs très suivi dans certaines rues), un dialogue en croisant quelqu'un, un petit mot accroché sur la boîte aux lettres ou la poubelle disant : Merci...., a un goût encourageant de solidarité, de soutien, de réconfort. N'oublions pas que nous sommes des êtres sociaux et que dans ces moments difficiles, c'est le moment de savourer ces riches relations afin qu'elles perdurent longtemps.

8 mai : Récemment nous avons appris que de nombreux Bayonnais s'étaient mobilisés dans ce combat solidaire, tout particulièrement Monsieur Blies qui, lui aussi, a fabriqué bénévolement des visières. Tous nos hommages aussi aux personnes anonymes entrées ellesaussi en solidarité...



Informations sur les masques

Au mois de mai, 25% des 1500 masques tissus commandés au Conseil Départemental de Meurthe-et-Moselle, ont été réceptionnés.

La livraison aux personnes de plus de 70 ans a été réalisée.

Une **nouvelle livraison devrait arriver mi-juin** afin que chaque habitant de Bayon puisse en bénéficier. Vous en serez avertis ultérieurement.

Dans le stock reçu, une centaine de masques est destinée aux enfants de moins de 12 ans.

Ce stock de MASQUES taille ENFANT est disponible à la Mairie de Bayon.

Ils sont à retirer en Mairie aux
heures d'ouverture habituelles, dans la limite d'un masque par
enfant et selon le stock disponible

UN MASQUE
CITOYEN, SOLIDAIRE ET LOCAL
POUR LES MEURTHE-ET-MOSELLANS

Sur prescription médicale, les personnes de plus de 65 ans ont la possibilité d'acheter une boite de masques à la pharmacie

Quel plaisir que d'admirer sa robe dorée, de humer ses parfums de céréales toastées, d'écouter le croustillant de sa croûte. Chacun de nous tient le pain en haute estime. A tel point qu'il serait préjudiciable, pour nos papilles, de s'en passer, ne serait-ce qu'un jour.

Mais le boulanger ou plutôt nos boulangers, ces artisans du plaisir partagé ne peuvent faire comme bon leur semble concernant la commercialisation de notre chère baguette ou autres délices. Depuis de nombreuses années, ils ont l'obligation de mettre en sommeil leur fournil un jour par semaine.

Le Préfet a la baguette

Ainsi, conformément à l'arrêté préfectoral du 15 mars 1999 (qui pour mémoire a abrogé le précédent datant de 1935 qui prévoyait déjà cette fermeture), une boulangerie ferme le lundi et

l'autre le mercredi. De sorte que, pour la commune de Bayon, il n'est, sauf à de rares exceptions indépendantes de leur volonté, de jour sans pain.

Les Associations à Bayon

La vie associative à Bayon est riche et dynamique. En effet, notre bourgade ne compte pas moins de 34 associations qui œuvrent grâce aux bénévoles.

13 associations sportives, 11 culturelles, festives et de loisirs, 6 sociales, 2 scolaires ainsi que 2 patriotiques.

Peu importe leurs tailles, elles remplissent divers rôles selon la motivation qui animent ceux qui en sont à l'origine (pratique de sports divers et variés, animation du village par le biais de diverses mani-

festations, expression des intérêts locaux, aide aux personnes en difficulté, information sur la vie scolaire ou encore mémoire de notre histoire et passage de témoin ...)

Nous avons vécu ces dernières semaines une période particulièrement éprouvante et essayons tant bien que mal de reprendre « notre vie d'avant ». Cela a conforté, si besoin était, la place que tient chacune de ces associations dans notre vie de tous les jours et **du lien social** qu'elles représentent.

La nouvelle municipalité souhaite conforter les relations éta-

blies avec les différentes structures et être votre premier partenaire. Comme cela a été annoncé lors de notre campagne, un interlocuteur vous est dédié; Sylvie DELORME sera à votre écoute et en appui pour vos différentes démarches. Chaque représentant va être contacté par mail afin d'établir le contact et vous pourrez également vous rendre aux permanences à la mairie (horaires à définir).

Ensemble, nous allons faire en sorte que chacun puisse reprendre ses activités avec, bien évidemment, les précautions qui s'imposeront.

Petite précision, compte tenu des circonstances exceptionnelles de cette année 2020, il ne sera pas nécessaire de présenter un dossier de demande de subvention. il va être proposé au nouveau conseil municipal de reconduire à l'identique les montants alloués l'an passé.

Nous souhaitons tous retrouver un semblant de normalité et votre aide nous sera précieuse. A très bientôt ...

« De bonnes choses sont à venir sur ta route, il ne faut simplement pas arrêter de marcher » Robert WARREN

Informations... Communication...

Comme annoncé lors de notre campagne, une attention toute particulière sera portée sur la communication. Les nouveautés sont :



Création d'un compte Facebook 'Mairie Bayon' en cours de réalisation Création d'un

panneau d'affichage numérique

au centre de Bayon



Pour ceux qui le souhaitent, il sera possible de recevoir le prochain Bulletin d'information dématérialisé. Il suffira de faire la demande soit en complétant le coupon ci-dessous ou en faisant la demande par Mail (en suivant les instructions).

- envoyez votre demande par Mail à « secretariat@mairie-bayon.fr »
 En précisant :
 - Objet Du mail : Demande de dématérialisation
 - Corps du mail :
 Nom Prénom
 Adresse postale
- 2. Inscription par retour du coupon ci-dessous, par courrier postal ou en la déposant en mairie :



COUPON D'INSCRIPTION AU BULLETIN MUNICIPAL DEMATERIALISE A compléter et remettre en Mairie

NOM :
Prénom :
Adresse postale :
@mail :

Services Municipaux



Direction des services

Lucas MORAND (Attaché territorial)

Secrétaire général

Responsable des services, droit public, management, gestion budgétaire, ressources humaines

Service administratif

Sophie LOUIS (Adjoint administratif territorial)

Comptabilité, Paie, Location des salles, Prêt de matériel

Aurélie AUDIBERT (Adjoint administratif territorial)

Accueil, Service à la population, État-Civil, Urbanisme

Services Techniques

Eddy GALLAIRE (Technicien territorial)
Responsable du service technique
Gestion du personnel technique



Adioints techniques territoriaux:

Philippe DUVAL Tonte, voiries

Morgan LAMBERT Travaux Bâtiments et voiries, polyvalent dans tous les domaines du bâtiment

Jean-Charles RABER Conception et réalisation des espaces verts

Yannick BELLER Espace vert, propreté

Loïc MARCHAL ASVP (Agent de surveillance de la voie publique)

Sylvie LALLEMAND Ménage

Sabrina PONTIFICE Remplaçante ménage

Pascal SEVRIN (Agent de maitrise)

En décharge totale de service pour exercice d'une activité syndicale

Ecoles:

ATSEM (Agent territorial spécialisé des écoles maternelles)

Marie-Line CUNIN Noëlle BRENDLIN



Réouverture du Marché



Après deux mois d'interruption pour cause de Covid-19, le marché de Bayon a repris ce mercredi 3 juin et toujours sur la place du Château.

Tout a été mis en place pour respecter les consignes sanitaires.





Coup de pouce Vélo

Le gouvernement français a opté pour un « Plan Vélo ». Guidé par le ministère de la Transition Écologique, ce dispositif va débloquer 20 millions d'euros pour promouvoir la pratique du vélo selon 2 grands axes :

- o Le soutien aux villes et aux départements dans la mise en place de pistes cyclables et de zones piétonnes provisoires.
- o Des aides à la réparation des vélos, et à la formation via des vélo-écoles.

Pour percevoir personnellement ces aides, la plateforme **Coupdepoucevelo.fr** est à votre disposition. Vous y trouverez notamment tous les renseignements utiles pour bénéficier du :



Coup de Pouce Réparation



offre la prise en charge jusqu'à 50 € pour la remise en état d'un vélo au sein du réseau des réparateurs référencés sur la plateforme.



Coup du Pouce Remise en selle



offre la prise en charge d'une séance d'accompagnement à l'usage du vélo (prise en main, circulation en ville, itinéraire adapté, etc.) au sein du réseau des vélo-écoles référencées sur cette plateforme.

En s'inscrivant sur la plateforme, chaque usager recevra par SMS un code pour bénéficier des 50€ de réduction. La liste des ateliers, réparateurs et vélo-écoles agréés à proximité du code postal renseigné est également disponible.

Agenda

Mercredi 1er Juilet Conseil Municipal

Salle du conseil À partir de 20h15 (nombre de places limitées)

Mercredi 15 Juillet

Collecte de Sang

Centre culturel Henri GAUDEL de 16h à 19h30

Samedi 29 Août

Forum des Associations

Centre culturel Henri GAUDEL de 10h à 12h

Vendredi 2 Octobre

Collecte de Sang

Centre culturel Henri GAUDEL de 16h à 19h30

Lundi 28 Décembre

Collecte de Sang

Centre culturel Henri GAUDEL de 16h à 19h30



Location des salles

Consultez les disponibilités sur le site de la mairie

Adressez votre demande de réservation par mail à

secretariat@mairie-bayon.fr

Le Château



Nous apprenons que le château a changé de propriétaire pendant la période de confinement. Le droit de préemption n'ayant pas été exercé par la mandature précédente, les Bayonnais espèrent vivement que le château, image de notre bourg, retrouvera vite son lustre d'antan...

Le printemps est de retour....



Et avec lui... les belles et les mauvaises herbes



Nous avons conscience des difficultés rencontrées par tous, service technique et particuliers concernant l'entretien des abords de maisons

Ce nettoyage est de la responsabilité de chacun et toutes les idées sont les bienvenues. Aussi, les habitants sont invités à participer à la Commission de Cadre de Vie, afin d'améliorer au mieux toutes les différentes actions susceptibles d'embellir notre environnement. Nous comptons sur chacun d'entre nous



Naissances

CENDRE Lucie née le 25/01/2020 GIELNIAK Zélie née le 15/02/2020

Décès

REMY Simone 11/12/2019 MALGOUVERNÉ Jacques 15/12/2019 **LATAYE Yvette** 19/12/2019 **DEVAUX Louis** 22/12/2019 HOUBRE Jacques 22/12/2019 VILLAUME Etienne 23/12/2019 BLAISE Maurice 01/01/2020 **JACQUES Simone** 09/01/2020 LIENARD Raymonde 11/01/2020 ANDRÉ Gilberte 27/01/2020 **NOIROT Andrée** 05/02/2020 **TOMEZYK Anna** 07/02/2020 GOBERTIER Jacques 08/02/2020 **CALOT Solange** 14/02/2020 BAUER Jeannine 30/03/2020

État Civil

Pacs

HAUSSER Céline et DHIVERS Franck le 08/01/2020 PERRIN Émilie et GALAND Jean-Charles le 08/02/2020 AUBRY Lorène et BLIES Thibaut le 10/03/2020

> MAIRE Adrienne 04/04/2020 **HACHON Simone** 09/04/2020 SCHÉRER Ginette 10/04/2020 CLÉ Jeannine 16/04/2020 MAIGRAT Madeleine 17/04/2020 **DEMOUGIN** Antoinette 19/04/2020 HOLLARD Jacqueline 20/04/2020 MOKROS Marie 22/04/2020 **ROMAIN Jean** 28/04/2020 HUMBERT Gisèle 06/05/2020 ANZEMBERGER Marie 12/05/2020 CHRETIEN Maurice 17/05/2020 FLEUROT Suzanne 17/05/2020 **DRON Michel** 18/05/2020 HILLEMBRAND Marguerite Madeleine 29/05/2020

Pour être au plus proche de ces administrés, la nouvelle équipe municipale vous demande de signaler en Mairie tout départ ou arrivée de la commune par le biais que vous souhaitez (appel, courrier, mail, passage en mairie). Merci pour votre collaboration.

Un petit



Nous avons remarqué avec bonheur que, durant ces 2 longs mois où les sorties se faisaient rares, les passants qui se croisaient dans les rues de notre

village avaient repris une habitude assez ancienne : celle de se saluer ...

Oui, nous nous sommes remis à redresser la tête, à nous regarder, nous sourire , même sans nous connaître ... à nous dire ce petit bonjour qui fait plaisir et nous distingue de nos voisins les citadins.

Continuons, enfants, jeunes, adultes, dans la rue, les magasins, aux sorties d'écoles...

Un petit signe d'amabilité, gratuit et si agréable!

Bulletin municipal n°



Directeur de la publication Nicole CHARROIS-TARILLON

Comité de rédaction Membres du conseil

Retrouvez toutes les infos municipales www.mairie-bayon54.fr

Horaires accueil du public

du lundi au vendredi : 8h30-12h / 14h-16h30

le samedi : 9h-12h

fermé les après-midis pendant les vacances scolaires

Rédacteur et réalisation Sandrine BEURTON

Parution et Dépôt légal Juin 2020

Mairie Bayon

Couverture Montage photo fleurs

Impression Mairie de BAYON

Mairie

18 avenue de la Gare 54290 BAYON Tél: 03.83.72.51.52

@:secretariat@mairie-bayon.fr

Facebook